
   

 

Zeppelinheim – ein Stadtteil fordert deutlich  

mehr „Biss“ von der Stadt Neu-Isenburg 
 

Im Gespräch mit der Stadt N-I und dem Ortsbeirat Zeppelinheim über 

Lösungsmöglichkeiten zu den Petitionsforderungen 
Gut vorbereitet nahmen wir am 12. September 2024 mit vier Mitgliedern aus dem 

BiZepps-Kernteam an der Sitzung mit der Stadt Neu-Isenburg (Stadt N-I) und dem 

Ortsbeirat Zeppelinheim (OBZ) teil. Als möglichen Gesprächsleitfaden hatten wir 

bereits im Vorfeld des Termins ein sehr detailliert ausgearbeitetes Arbeitspapier 

eingereicht: „Mobilität und Nahversorgung sind Grundbedürfnisse –  Grundlage 

für den Austausch über Lösungsansätze“. Das 23-seitige Dokument können Sie auf 

unserer Petitions-Webseite unter www.openpetition.de/!cgwpc einsehen.  
 

Mit von der Partie waren seitens der Stadt N-I: Bürgermeister Gene Hagelstein, 

Erster Stadtrat Stefan Schmitt, und vom OBZ: Ortsvorsteher Sebastian Stern  

sowie sein Stellvertreter Thorsten Reblin. Wir als BiZepps wurden vertreten durch 

Roger Fink, Alexander Paschkes, Afrim Rama und Christine Wohlgezogen. 

 

Bedauerlicherweise war die Gesprächszeit mit einer Stunde sehr knapp bemessen, 

was, angesichts der Vielfalt an Themen und möglichen Lösungen, dazu führte, dass 

einzelne Inhalte nur begrenzt oder gar nicht diskutiert werden konnten.   
 

Wertschätzung | Positionierung: Bürgermeister Hagelstein betonte nochmals 

ausdrücklich, dass er das Engagement der Bürger, das mit der Petition und den 

Folgeleistungen einhergeht, schätzt. Erneut ließ er uns in diesem Zusammenhang 

wissen, dass ausschließlich der OBZ – als gewähltes Gremium – in der Position sei, 

Anträge bei der Stadt einzureichen, um Bedarfen aus der Bürgerschaft 

nachzukommen. Somit wünsche er sich für die Zukunft einen direkten Austausch 

zwischen dem OBZ und unserer BiZepps.  

http://www.openpetition.de/!cgwpc
mailto:bi-zeppelinheim@gmx.de


 

An dieser Stelle wurden wir als BiZepps nicht müde, darauf hinzuweisen, dass über 

800 Petitions-Unterstützende von ihrem bürgerlich-demokratischen Recht 

Gebrauch gemacht haben, um auf Missstände aufmerksam zu machen und 

Lösungen einzufordern. Eine Tatsache, die den OBZ inhaltlich und formal – in 

seiner völlig unbestrittenen Funktion(!) – unterstützt, aber auch vom Empfänger 

der Petition im weiteren Verlauf nicht unterschätzt werden darf. Erste kleine 

Pflänzchen tragen hier bereits erste Früchtchen, so die „Wiederbelebungen“ der 

Buslinien OF 52 (an Sonn- und Feiertagen) und OF 64 (mit immerhin einer 

Ergänzungsfahrt für Schulkinder). Darüber freuen wir uns sehr! Nichtsdestotrotz 

teilen wir hier keinesfalls die Auffassung, diesen Erfolg nun aus der Perspektive 

eines halbvollen Glases (anstelle eines halbleeren) betrachten zu müssen, sprich: 

uns zufrieden zu geben. Unseres Erachtens befinden wir uns maximal auf einem 

guten Weg, nicht aber auf der Zielgeraden. 
 

Nahversorgung | Info: Wir nahmen wahr, dass die Verhandlungen mit tegut… teo 

nicht weiter fortgesetzt werden. Vielmehr will man „Learnings“ aus den 

streckenweise unglücklichen Verhandlungsschritten gezogen haben und in Zukunft 

bei anderen potentiellen Anbietern anwenden. Erste Gespräche gäbe es bereits. 
 

Mobilität | Info: Bürgermeister Hagelstein hielt die Lösungsvorschläge aus 

unserem Arbeitspapier bereits für sehr konkret und versprach, sie der 

Stadtverwaltung zur Überprüfung vorzulegen. Darüber hinaus waren sich alle 

Beteiligte einig, dass die Themen zur Mobilität mit Bahn, Bus, Rad oder zu Fuß oft 

im engen Kontext zueinanderstehen und auch gesamtheitlich zu betrachten sind. 
 

Seitens der BiZepps haben wir mündlich nochmals ausdrücklich dazu geraten, 

einen Masterplan zu erstellen (3-, 5-, 10-Jahresplan), Zwischenlösungen 

mitzudenken und eine Bürgerinformationsveranstaltung einzuberufen. Auch 

sprachen wir das Fehlen eines verantwortlichen Sachverständigen/Experten zum 

Thema Mobilität in der Stadtverwaltung an, was sich in allen Belangen zeigt.  

 

Nächster Schritt: Termin mit dem Ortsbeirat Zeppelinheim  
Mit großer Zuversicht blicken wir nun auf unseren Termin mit dem OBZ, der  

am 17. Oktober 2024 stattfinden wird. Gemeinsam lässt sich bekanntlich viel 

bewegen!  
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